

Témoignage de Bénédicte Rossetti

Professeure de religion à l’Institut de la Vierge Fidèle à Schaerbeek

Voici les commentaires « parlants » et significatifs des élèves de 4TQ et de 4C suite à la venue de l’exposition itinérante « Fratelli tutti » à l’Institut de la Vierge Fidèle (Schaerbeek). Les élèves de 5TQ avaient été fort actifs et touchés pendant la visite de l’expo (ainsi que beaucoup d’autres jeunes d’autres classes) mais nous n’avons malheureusement pas pu retranscrire tous leurs commentaires.

Nous pouvons cependant voir et sentir l’impact de l’exposition sur certaines idées, initiatives et propositions dont :

- 1) Le projet de l’école, chaque année nous désirons contribuer d’une manière ou d’une autre à la solidarité sociale, à la fraternité universelle. L’an passé, nous avons fait connaître et avons récolté des fonds pour DiversiCom, une asbl créée par une maman de la VF pour faciliter l’inclusion professionnelle de personnes porteuses de handicap. Cette année, nous avons opté pour des initiatives de « tissage de relations » entre élèves de la VF et les élèves de l’école de Kindia, ainsi que de récolte de fonds pour aider l’école en Guinée (Conakry). Nous « sommes » ou en tout cas désirons profondément être dans un esprit de solidarité fraternelle et cela chaque année.
- 2) Une élève de 4TQ avait exprimé son désir d’un projet contre le harcèlement. Nous avons lancé, cette année, le programme #Better Together en étroite collaboration avec l’asbl Université de Paix de Namur. Il s’agit d’un travail global de cohésion sociale et de communication assertive au niveau du climat scolaire, de la prévention et de l’intervention en cas de (cyber)-harcèlement. Je pense que cela correspond au désir de cet élève et c’est un rêve que nous avions depuis une dizaine d’années de mettre en place, au niveau systémique de l’école un *modus operandi* d’écoute active et de communication non violente. Cela rentre dans une optique de « cultiver » la fraternité entre tous les élèves et membres du personnel éducatif et administratif.
- 3) Les élèves de 5TQ ont par exemple préparé leur messe de classe (qu’ils ont voulue) sur le thème de la Paix. Nous pouvons mettre en évidence certains textes méditatifs, chants et intentions qu’ils ont sélectionnés ou formulés et qui sont en lien direct avec l’expo FT :

- Maïa a choisi le texte de Martin Luther King :

« Je fais le rêve, qu'un jour les hommes,
se lèveront et comprendront enfin,
qu'ils sont faits pour vivre ensemble comme des frères.

Je fais le rêve, qu'un jour,
chaque homme différent dans le monde entier,
sera jugé pour sa valeur personnelle,
non sur la couleur de sa peau ou de son appartenance religieuse
et que **les hommes respecteront**
la dignité de la personne humaine...
Ce sera merveilleux !
Les étoiles pourront enfin chanter ensemble ! »

- ♣ **Kate :** Construisons une terre de paix. Créons un lien avec celles et ceux qui chérissent la paix. La paix est une étincelante lumière que l'humanité recherche. La paix est la voie certaine qui mène à une vie authentique et digne. La paix, en elle se trouve le fondement du bonheur durable pour l'humanité et de la joie de la véritable victoire.
- ♣ Sara a sélectionné le chant « Je m'engage »

Re : Je veux t'aimer sans cesse, de plus en plus,
Protège ma promesse, Seigneur Jésus !

Devant tous je m'engage	Je jure d'être fière De notre foi ;	Je suis de tes apôtres,	Ta loi sur moi proclame
Sur mon honneur.	De vivre à sa Lumière	Et chaque jour Je veux aider les autres	Un droit sacré Ta force est dans mon âme
Et je te fais hommage	Tout près de Toi.	Pour ton amour.	Je maintiendrai !
De moi, Seigneur!			

Par-dessus les frontières

Je tends la main

L'Europe de mes frères

Naîtra demain.

- ♣ **Olivia a formulé l'intention suivante :** Aide-nous, Seigneur, à contribuer à un monde plus paisible en favorisant le respect, la compréhension et **l'harmonie entre tous** !
- ♣ **Et Ida :** La paix, c'est une fleur que l'on offre avec tendresse, un sourire qui illumine les ombres, et une mélodie qui désarme le cœur. C'est l'amour qui se manifeste dans chaque geste, une eau claire qui traverse la terre en douceur, et une main tendue **vers autrui**.
- ♣ Et Mélanie : Que la paix règne dans nos coeurs et dans le monde. Puissions-nous trouver, Seigneur, avec ton aide, l'harmonie dans nos différences et cultiver la compréhension et l'amour entre tous les êtres. Que chaque geste de bonté contribue à construire un avenir serein et uni.

Je pense que les élèves ont vu et senti, grâce à l'expo FT, le lien étroit entre la paix et le fait que nous sommes tous frères et sœurs.